

EL TIEMPO. Observaciones meteorológicas verificadas en el día de la fecha. A las 04 horas. Temperatura máxima al sol y al aire libre, 42,00. Idem a la sombra, 38,20. Idem mínima idem, 21,60. Idem media idem, 29,40. Oscilación, 17,60. Agua de lluvias en milímetros, 0,00. Agua evaporada en milímetros, 12,20. Observaciones a las 7 de la mañana: Altura barométrica en mm., a 0°, 752,30. Temperatura a la sombra, 25,20. Idem de termómetro húmedo, 19,00. Tensión del vapor, 12,50. Humedad relativa, 53,00. Estado del cielo, c. despejado. Dirección del viento, S.E. Fuerza, ventolina. Recorrido en 24 horas, 212.

El Sur

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Córdoba, un mes	2 pesetas
Provincias, trimestre	6
Extranjero, trimestre	12
Número suelto, 10 céntimos	Franqueo concertado

FRANQUEO CONCERTADO

Director: Fernando Vázquez Ocaña

DIARIO DE LA TARDE

Córdoba.-Junio 1934.-Jueves 21

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN E IMPRENTA: MAESE LUIS, 22 TELÉFONO 2-7-55

Año III.-Número 577.-Apartado n.º 74

Colaboración obrera

La misma canción

Los radicales de Cáceres le han dado otro banquete a su «inmortal» jefe en el balneario de Montemayor. Al final de la comida y pensando en los miles de familias obreras que se caen lacios de hambre, el extraordinario republicano (?) señor Lerroux pronunció un discurso político echando mano a los argumentos averiados que utiliza siempre para combatir al partido socialista y halagar a la burguesía monárquica que labora afanosa y descaradamente por la vuelta de los Borbones, o por instaurar un régimen tan oprobioso como el italiano y el alemán.

Lerroux, como cualquier enemigo encarnizado de la República, ha dicho que hay que reformar el Estatuto de Cataluña y la Constitución; que se debe dejar el paso libre a las derechas para que éstas lleguen al poder; llama a la gente de Gil Robles fuerza republicana, aunque está en estrechas relaciones con don Alfonso; ha vuelto a repetir, nos parece que por dos millones de veces, que cuando el gobierno tendrá mano firme, seguramente para perseguir a todos los débiles, como están haciendo sus subordinados. El señor Lerroux quizás se haya olvidado de que ya ha gobernado lo bastante para que los españoles nos hayamos dado perfecta cuenta de que su capacidad política no es superior a la de cualquier otro político mediano y que, hable en los toros que hable, no llama la atención ni a los imbéciles; sus frases espectaculares sólo producen risa o desdén en la opinión imparcial.

Lerroux quiere que el país le agradezca dos cosas: una es que los socialistas fueran separados del poder y la otra la disolución de las Constituyentes. De qué manera se valdrían las derechas reaccionarias si ellas supieran que el partido radical tenía alguna importancia. Pero saben que el día que se caen de sostenerlo en el poder, al otro desaparece, porque ya no habrá cargos ni enchufes, su única valía. (Por mucho que diga don Alejandro, no se dan por enterados).

El jefe radical, en su odio a la clase obrera y en su afán de agradar a la burguesía, dice que se congratula de que haya gobernadores como el de Cáceres, que no se detienen en quitar los ayuntamientos de manos de los socialistas para hacer una labor de saneamiento. Aquí el señor Lerroux debió aclarar un poco más y decir que mientras manden Gil Robles y él no habrá en España más personas decentes que aquellas que sean radicales y de Acción Popular.

Miles de concejales socialistas han sido ya destituidos de sus cargos por el sólo delito de serlo, y por estos hechos se ve que para los radicales la soberanía de los votos es un cuento, cuando se trata de socialistas; él no está mal porque, aunque Lerroux no quiera, la situación eufórica tiene que pasar, y no para que la reacción llegue al poder como se busca, sino para que triunfe otra vez la verdadera opinión republicana, y entonces ya veremos qué canción entona el viejo jefe de los radicales.

Justo Deza

Defunción

Hoy ha recibido sepultura el cuerpo de José María, hijo de don Juan de la Electro Mecánica don Luis Gala. Con motivo de tan triste acto, ha recibido de sus amigos de la mencionada entidad sinceras muestras de condolencia, ya que al mismo concurrió en su mayoría el personal de oficina, talleres y dirección de la Electro.

Nuestro sincero pésame a don Luis Gala.

Suscríbase a EL SUR

TANTARANTAN MADRILEÑO

UN POCO DE FILOLOGIA LERROUXISTA

Si cogéis el discurso prolijo y divagador pronunciado por Lerroux en sus baños de Montemayor y lo exprimís, buscando una idea, una idea siquiera que pueda inducir a meditación y no sea la banalidad de palabras sin contenido en una charla entre tertuliantes de una rebotica pueblerina, obtendréis, a lo sumo, esta gota de zumo lerrouxista: «Felicito al gobernador de Cáceres, que está rescatando los municipios de las manos socialistas». Estaba allí presente el mentado gobernador y representaba, sin duda, a todos los de España y recibió para ellos la cálida felicitación del jefe radical, puesto que todos los delegados del Poder central están realizando la democrática labor de «rescatar» los municipios de las manos de los socialistas, para reintegrarlos a sus anteriores poseedores: los caciques profesionales, que con toda su titulada fuerza y su experiencia de picareasca electoral, dejaron derrumbarse la Monarquía... Aludiendo a aquella misma faena, ya que se había empleado por el jefe radical o por alguno de sus subditos personales—no lo recuerdo bien en este instante—, el verbo «descusar».

La diversidad filológica tiene su importancia y su trascendencia, tanto más, en estos momentos en que cada jueves el académico señor Alcalá Zamora, dejando a un lado su personalidad de jefe del Estado, lleva su media docena de palabras a la rectificación del Diccionario. Y no estaría de más que se viera si no convenía llevar también al léxico nacional un poco de este argot de la política triunfante.

La acción a que se entregan el gobernador de Cáceres y sus congéneres de las demás provincias, es de lo más vetusto, arcaico y mohoso entre las prácticas políticas de la no tan pasada Monarquía. No, como se cree, desde

aquel Romero Robledo, primer ministro de la Gobernación que tuvo Cánovas, sino desde tiempos de la minoridad de Isabel II, todo gobierno que asaltaba el Poder desplegaba en guerrilla a los gobernadores para que descusaran a los ayuntamientos del partido que había caído. Y entonces, como ahora, se invocaba, no la necesidad política de ganar unas elecciones próximas y de probar a los pueblos que su voluntad y sus votos no sirven para nada, ante el imperativo designio de Madrid, dueño de la nación, sino el buen orden administrativo, la escrupulosa contabilidad, etc., etc.

Por esto la palabra «rescatar» no es adecuada. Según los definidores «rescatar» es «recobrar, por precio o por fuerza, lo que el enemigo ha cogido». Y ni el precio ni la fuerza son compatibles con las autoridades de una democracia. Habiendo electores a quienes se debe someter a la designación de los municipios, ningún republicano puede tocar a la autonomía municipal y mucho menos elogiar tal acción como un rescate.

Lo absurdo de que la República practique procedimientos que ya utilizó Calomarde, se completa pensando que hay en España, no uno, sino tres partidos federales que tienen la autonomía municipal como supremo dogma de su fe. Y ninguno protesta, cuando patear es la única participación que los lerrouxistas, con Martínez Barrio, les dejaron en la vida de la República. El orador insigne Abel Veilla podría escribir una nueva página como aquella admirable: «Por qué soy federal», contándonos por qué callan los federales.

SILVIO

Hitler condena la Dictadura de Dollfuss

Según el enviado especial de «Le Matin» a Venecia, los resultados de las entrevistas Hitler-Mussolini pueden resumirse a los siguientes acuerdos:

Primero. El canciller Hitler renuncia a la Anschluss, pero pide que el régimen de dictadura acabe en Viena y que el pueblo austriaco sea consultado.

Segundo. Alemania queda firme en su posición, en lo que se refiere a la paridad de derechos.

Italia confirma su adhesión a este punto de vista, que considera legítimo. Se asegura que se ha tratado de un eventual reconocimiento de estos mismos derechos a favor de Austria Hungría y Bulgaria.

Tercero. Alemania declara que queda fuera del organismo de Ginebra en tanto que la igualdad de derechos reconocido por las potencias no sea realizado.

Cuarto. Las relaciones entre Moscú y Berlín han sido objeto de un cambio de puntos de vista. Hitler ha dado las razones de su negativa a Litvinoff, de entrar en un pacto regional. Se cree que Mussolini ha dado consejos de moderación y prudencia a Hitler en lo que se refiere a un acercamiento con Moscú.

Tribunales

Recursos

El Tribunal provincial de lo Contencioso Administrativo ha acordado admitir el recurso entablado por don Fernando Carrion Caballero, alcalde presidente del Ayuntamiento de Peñarroya-Pueblonuevo, contra acuerdo del Tribunal económico-administrativo provincial fecha 4 de octubre de 1933, por el que estima la reclamación interpuesta por don Francisco Jiménez Baena en nombre de don Bibiano Fernández Pintado, contra acuerdo del ayuntamiento demandante dictado en expediente por defraudación del arbitrio de carnes frescas y saladas, y el interpuesto por don Juan Ferrer Martínez en nombre de don Eduardo Palomino Pérez, contra acuerdo del Tribunal económico administrativo provincial fecha 31 de octubre de 1933, por el que desestima la reclamación presentada por el recurrente contra acuerdo del ayuntamiento de El Carpio por defraudación del arbitrio de carnes y bebidas.

Nuestra colaboración

Otra vez la Inquisición en España

El erudito, amante de los buenos libros, ha dado, en una librería de viejo, con un tesoro un libro de Fray Bernardo de Santiago, mercenario, edición de 1612, titulado «Consideraciones sobre todos los Evangelios de los domingos y ferias de Cuaresma». El erudito, amante de los buenos libros, ha dado, en una librería de viejo, con un tesoro un libro de Fray Bernardo de Santiago, mercenario, edición de 1612, titulado «Consideraciones sobre todos los Evangelios de los domingos y ferias de Cuaresma». El erudito, amante de los buenos libros, ha dado, en una librería de viejo, con un tesoro un libro de Fray Bernardo de Santiago, mercenario, edición de 1612, titulado «Consideraciones sobre todos los Evangelios de los domingos y ferias de Cuaresma».

de nuevo a implantar el santo Tribunal de la Inquisición en España. Y no hablamos a humo de pajas.

Ahí están los grandes diarios de la mañana y de la noche, que no nos dejarán mentir. «Visado por la censura». «Tachado por la censura».

La tinta negra y el lápiz rojo, quieren poner díques a las ideas en pleno siglo XX, cuando de un día a otro, estamos esperando ansiosamente todos, ponernos al habla con Marte.

Es hora ya de acabar para siempre con la insensatez. Los pueblos no se ganan a trallazos, ni con la fuerza de las armas, ni con las cortapisas de la censura.

Un Gobierno que tenga que recurrir para mantener el orden público a la censura, o a las ametralladoras, está perdido.

La idea es libre como los pájaros. Recuerdo con dolor el día que aprisioné a un gilguero en una jaula; el animalito encerrado en aquella cárcel de alambre, parecía un ángel. Quería con su tierno pico abrir una brecha para volver de nuevo a su elemento. Tal pena me dió, que le abrí de par en par la puerta, para que respirara y cantara a pleno pulmón en los campos y en las selvas.

Los hombres soberbios y orgullosos; los amos del diaero; los caciques y señores feudales de nuestro tiempo, podrán, en frase evangélica, matar nuestros cuerpos, pero nunca podrán asesinar el espíritu, fragua del pensamiento, porque el espíritu es de Dios, y contra Dios, nada pueden las astucias y maquinaciones de los hombres.

Juan García Morales
Presbitero
Madrid.

«La lección de América»

por el ilustre catedrático cordobés,

Antonio Jaén Morente
de venta en la
LIBRERIA IBERICA
y en las demás

El suceso de ayer En el Guadalquivir perecen dos niños ahogados

Ayer, varios muchachos, se dirigieron al molino de Lope García con intención de bañarse. Uno de ellos, José Cosano Beltrán, de 7 años, con domicilio en Arenillas, 26, se arrojó al agua y quizás por no saber nadar pereció ahogado en las aguas del río, siendo inútiles los esfuerzos que los que estaban presentes hicieron para salvarlo.

Un hermano del desgraciado niño se dirigió con las ropas del ahogado a su casa, dando cuenta de lo ocurrido. Entre los familiares de la víctima se desarrolló la escena dolorosa que es de suponer.

De la casa número 24 de la misma calle también ha desaparecido el niño de 11 años José Alvarez Barroso, temiéndose haya perecido, igualmente, en el Guadalquivir.

Esta mañana fueron extraídos por el guarda del molino los dos cadáveres de los niños antes mencionados.

En el lugar del suceso se personó el Juzgado de guardia, que ordenó el levantamiento de los cadáveres y su traslado al depósito anatómico.

Los pequeños eligieron para bañarse una isleta que hay frente al molino, sitio éste que trabaja con gran fuerza la corriente.

La industrialización de la energía térmica de los mares

PARIS, 21.—El ingeniero Georges Claude prosiguió sus investigaciones sobre la industrialización de la energía térmica de los mares.

Se recordará que al principio consiste en utilizar la diferencia de temperatura entre el fondo (4 a 5 grados) y la superficie (25 a 28 grados) en los mares tropicales.

Todas las dificultades teóricas han quedado resueltas. Sucesivamente las dificultades prácticas han sido vencidas, y próximamente funcionará la primera fábrica flotante, según el principio Claude Boucherot.

Por invitación de M. Georges Claude, numerosos amigos y sus colegas del Instituto recorrieron a presenciar la proyección de una película mostrando la construcción de la fábrica flotante.

El trasatlántico «Tunis» ha sido dispuesto especialmente para el caso. Un pozo lo atraviesa por su centro, por donde llegará el agua fría del mar

El peligro de los perros

Aunque las autoridades municipales desde hace varios años se vienen ocupando de la restricción de los canes en nuestra ciudad, esto es que no consiguen y es raro el día que en la Casa de Socorro no comparecen varias personas para ser asistidas por mordedura de perro.

El Ayuntamiento lanza sus medidas e impone alguna que otra sanción, que por regla general son siempre acogidas por el público con desagrado y se forman los mayores y más acres desacuerdos, con los impuestos que se imponen.

El público no quiere reflexionar en el peligro que representa para los ciudadanos el que ellos tengan un perrito, bien de lujo o de otra índole, que distrae y da compañía a sus dueños.

Lo cierto es que estos lujos y este abandono por parte de los vecinos aficionados a los canes, cuesta la vida a más de cuatro infelices criaturas, que son mordidas y que la ciencia no puede salvar.

Hoy son tres las personas que han recibido asistencia facultativa en la Casa Central de Socorro por mordedura de perro. Tres individuos que forzosamente tendrán que someterse al tratamiento antirrábico, para librarse, si es posible, de una muerte dolorosísima. Entre los tres de hoy figura una niña de cinco años.

Los ataques por los animalitos, tan fieles para sus dueños y de tan pésimas consecuencias para extraños y de ningún respeto hacia nadie cuando son atacados por su familiar enfermedad de rabia, la que en esta época de calor se produce con tanta facilidad, se llaman José Gómez Barca, de 19 años; Sebastián Ruiz Morales, de 28, y un niño de nombre desconocido.

de perros, sin que vayan con las debidas seguridades para los transeúntes e incluso matar a los animalitos, que no dejar en este tremendo peligro a pequeños y mayores.

Esperemos que el Ayuntamiento adopte medidas de estricta rigurosidad para todos, velando por la salud pública.

Robo de gallinas

Comunica la Guardia civil de Guadalcazar que noches pasadas robaron en una casilla de la vía férrea, donde habita Tomás Lucena Sánchez, 17 gallinas y una pava, y en el domicilio de Ana García Muñoz, 13 y un gallo.

Por averiguaciones realizadas supo la benemérita que las gallinas robadas habían sido entradas en Córdoba por la Puerta del Puente, por un chófer que luego supieron vivía en la calle de Blasco Ibañez 12, donde practicaron un registro, encontrando las aves en cuestión.

El chófer se llama Rafael Carretero y ha sido detenido e ingresado en la cárcel a disposición del juez correspondiente.

captada por un enorme tubo de 680 metros de profundidad.

Sobre el puente del barco, a diez metros sobre el nivel de flotación, han sido montadas las bombas, turbinas necesarias para la generación de la fuerza motriz y en los costados del buque se efectuará con esta fuerza la fabricación de bloques de mil toneladas diarias al principio, cantidad que luego se aumentará a dos mil, o sea el cargamento de los trenes de cien vagones.

Se espera que el tubo de 680 metros, construido por trozos de seis metros de altura por dos y medio de diámetro, será colocado en tres días.

En el próximo mes de Agosto el «Tunis» saldrá para Río de Janeiro, donde debe darse comienzo a la fabricación.

El sabio Georges Claude ha sido calurosamente felicitado por esta gigantesca labor, lo mismo que su colaborador M. Boucherot.

Terrazo CINE GONGORA.— Jesús María, 8.—Tlf. 2165.—Empresa S. A. G. E.

HOY MIÉRCOLES 20 DE JUNIO DE 1934
Sesión continua desde las nueve.—EL HUESPED DESCONOCIDO.—Mañana, AGUILAS HUMANAS, estreno.—El sábado, SUSANA TIENE UN SECRETO, repris.

Cine Alcázar de Verano - Empresa CINAES

HOY JUEVES 21 DE JUNIO DE 1934
Desde las 9 de la noche, sección continua.—Gran programa a precios populares.—1.º BAILE DE APACHES, dibujos.—La interesante y sensacional producción «Ufa», TINIBLAS.—IMPORTANTE: En el Cine Alcázar, refrigerado para verano y a petición del público, a las 7:30, sección diaria con la misma película. Todos los días, cambio de programa.—Precio único: Butaca o sillas, 0'20. Niños 0'10.—Mañana, EL TRIANGULO DE FUEGO.

Colaboración

Donde no hay harina...

El panorama político de Europa va cambiando lentamente y llegan a vislumbrarse por doquiera posibles hechos que unos cuantos años atrás reputáramos insignes locuras.

Bulgaria y Estonia nos han sorprendido con el establecimiento fulminante de dos dictaduras, extendiendo por la Europa Oriental la mancha de aceite con que Mussolini afeara el sacro suelo de la ex libre Italia.

Hasta Inglaterra, la tierra clásica del parlamentarismo, ve crecer cotidianamente la planta fascista, y partidarios que antes hubieran cabido holgado en una sala de café de modestas proporciones, llenan hoguero salones de las grandes dimensiones del Albert Hall de Londres.

Oswald Mosley, considerado en no lejanos días «personaje de opereta», va en camino de alcanzar la respetabilidad de su pariente lord Curzon.

Y por añadidura no es sólo una fracción; existen nada menos que tres grupos fascistas ingleses, para quienes huele a cosa muerta la secular Constitución de la Gran Bretaña.

¿Qué ha pasado en el mundo que las mentalidades de muchas gentes se hayan trastornado; que cerebros reputados en perfecto equilibrio prohijan soluciones que en tiempos pretéritos hubiéramos considerado desprovistos de toda cordura, reñidas con el más elemental sentido común?

¿Por qué una gran guerra, de la guerra más tremenda que han conocido los siglos ha desorbitado completamente las rutas por las que deambulaba la personalidad humana, lo mismo en la espera puramente especulativa del pensamiento que en el orden a todas las otras actividades individuales.

El ser humano, como esencia pensante, según Descartes, y animador de la entidad social, ha perdido toda base sólida de sustentación, considerándose que ninguna fuerza específicamente bienhechora guía la marcha del mundo y que la inconsciencia y el Azar son los únicos soberanos directores de la vida individual y colectiva.

El derrumbamiento económico producido por la gran guerra ha quitado la interior satisfacción del vivir a inmenso número de mortales y el hombre se mueve agarrado por la ineludible necesidad de atender, ante todo, a la subsistencia de su ser físico, sin la que todo lo demás es...

Ello quiere decir que las necesidades de orden material y económico han ganado la primacía en los tiempos que corremos y que para restablecer a la Humanidad en su equilibrio mental hay que procurar, ante todo, devolverle las condiciones de sanidad fisiológica que se derivan de la satisfacción de sus elementales necesidades de orden biológico. No en vano era considerada doctrina fundamental de la Escuela Hipocrática el «mens sana in corpore sano».

Prestemos, pues, toda nuestra atención a los problemas del vivir y de la despensa de que hablaba el insigne Costa, y restablecida la normalidad fisiológica, los cerebros humanos marcarán sus futuras trayectorias en la resolución de todos los problemas sociales y políticos con arreglo a las normas eternas del sentido común y del buen juicio y no permitirán que el edificio multi-secular de la civilización se desmorone.

Andrés Camprodón

Sombreros - Gorras - Boinas

Calidad. Baratura. Distintivo de elegancia.
Padilla Crespo, Gondomar, núm. 11
Córdoba

Pastas para sopa AÑON

(PLATO DEL DIA número 10)
Macarrones a la napolitana (Tercera fórmula)

En una cacerola con un poco de aceite se echa una cáscara de limón, un picadillo de mariscos (calamares, gambas, langostinos, etc.) y a medio freír se le añade cebolla y tomate. Cuando todo está frito seechan dos copitas de vino de Jerez. En otra cacerola se ponen unas cucharadas de la salsa anterior y luego una capa de macarrones, después otra de queso rayado, continuando en la misma forma hasta terminar con una de queso. Se meten en el horno y se sirven.

Ventiladores

Marca STANCOR
No producen ruido en la Radio por tener motor de inducción de infimo consumo y marcha silenciosa. Esgasadores automáticos. Evitan todo recalentamiento. Ningún desgaste por carecer de colector y escobillas.

VENTAS A PLAZOS
Modelos desde 38 Ptas. Pida catálogos
Vda. de Martínez Rucker
Claudio Marcelo, n.º 43, Teléfono 1150
Solicito agentes vendedores. Todas las marcas. Modelos desde 175 pesetas con 5 lámparas

Otra vez el «Gordo», en Córdoba

Si, señor. El espectador de la próxima corrida nocturna que tenga la suerte de que le corresponda el regalo de la CASA o las CINCO MIL PESETAS, puede considerarse que le ha tocado el «Gordo». No deje de probar fortuna, pasará una noche agradable y puede llevarse a su casa cinco billetes de los más grandes.

Local de verano del Centro Filarmónico

La Junta directiva de dicha Sociedad artística, deseosa de corresponder a la ayuda que recibe de sus socios protectores, ha adquirido un local, sito en la avenida del Gran Capitán, esquina a la calle Reyes Católicos, para celebrar en él, durante la temporada de verano, una serie de conciertos y festivales semanales.

La inauguración tendrá lugar el próximo día 30 con una gran verbena.

¿Ha leído usted el Cartel de la Corrida para el DOMINGO 24 a las seis de la tarde?

Junta Provincial de Ganaderos de Córdoba

Ha sido designada la siguiente Junta: Presidente, Sr. D. Francisco Amán Gómez. Vicepresidente, señor don Antonio Natera Junquera. Tesorero, señor don Pio Jiménez Benito. Vocales: don Francisco Natera Muñoz, don Félix Moreno Armanu, don...

Salinas Auchelerga, don Fernando Cañenas Sanz, don Bartolomé Torrico Martos, don Manuel Guerrero Palacios y don Ricardo López Suárez-Varela. Secretario, don Antonio Carrasco Suárez-Varela. Visitador principal de Ganadería y Cañadas, don Indalecio García Mateo. Visitador municipal, don José López Serrano. Visitador extraordinario, don Antonio Carrasco Suárez-Varela.

Cupón Regalo

Solamente por un mes y para que todo el mundo pueda conocer nuestros trabajos, hacemos una ampliación completa gratis a todo el que nos mande una fotografía y 60 céntimos en sellos de Correos.

Casa ROTCEN

Apartado de Correos 445 VALENCIA
Precios increíbles a profesionales.

Las cosas que pasan

Por un guardia municipal ha sido detenida Isabel Ortega Villar, que maltrató de palabra, en la calle Agustín Moreno, a Rafael Herranz Sánchez.

—La Policía ha detenido por sospechosos a José Rodríguez Ruiz y a Luis Berenguer Espinar, que han ingresado en la cárcel a disposición del gobernador civil.

—Antonia Benítez Rudo ha formulado una denuncia en la Comisaría de Vigilancia contra su convecina María Huertas Sánchez, que la hace maltrato de palabra constantemente.

Ganaderos-Labradores

Yeguas, Caballos, Mulos inútiles para trabajar tienen comprador.

Lázaro E. Arenas, Cardenal González, 106 duplicado

Noticias

La Banda de Música
Obrás que ejecutará la citada Banda hoy, jueves, de diez y media a doce y media de la noche en el Paseo de la Victoria:
«Marcha Cosaca», Parés.
«Célebre Pavana», Lucena.
«Tannhauser», coro de peregrinos y romanza de la estrella, Wagner.
«Maruxa», prelude del segundo acto, Vives.
«Música, Luz y Alegría», selección, Alonso.
«Azabache», Moreno Torroba.

Sombreros de Paja

Los mejores y los más baratos que se venden en Córdoba es en la calle Gondomar, número 11, en la Sombriería de Padilla Crespo.

La radio al servicio de los enfermos

El médico de las regiones polares
Todo el mundo conoce la gran importancia que tiene la radio puesta al servicio de los enfermos. Si las emisiones destinadas a los hospitales sólo interesan directamente a un grupo reducido de personas, no cabe duda, sin embargo, que, más que en otro ramo cualquiera, la radio demuestra tener, aquí, un carácter cultural muy elevado.

Pero, la radio interviene aún de manera más directa en aquellos casos en los cuales constituye el único medio de consultar al médico como acontece en las regiones polares donde, durante los largos meses de invierno, los habitantes están privados de todos los medios medicinales.

Le interesa conocer los 8 grandiosos regalos que se harán en el FESTIVAL TAURINO del Domingo 24

Podéis pasar una buena tarde asistiendo a la CORRIDA del DOMINGO (6 tarde). ENTRADA GRATIS (Véan programas)

¡Mujeres!

Podéis pasar una buena tarde asistiendo a la CORRIDA del DOMINGO (6 tarde). ENTRADA GRATIS (Véan programas)

El nombre de Marcelle Jefferson Cohn, como se llamó hasta momento de divorciarse de su opulento esposo. Es una de las artistas que han probado bien de veras hasta qué punto sienten vocación ciega por el arte de representar. Millonaria por su marido, mimada, con un puesto preeminente entre la buena sociedad parisina, dejó regalos, comodidades y fortuna para seguir su vocación artística. Pudo más en ella la afición, y como el hogar y el culto al arte no son compatibles abandonó el confort y la riqueza por los azares de la vida escénica.

Marcelle Chantal además de ser una mujer de excepcional belleza es a la vez una actriz que parece renir en sí todos los dones: canta, baila; hubiera sido quizá una gran pintora si la pantalla no la hubiese reclamado con más fuerza que los pinceles. Pero no es posible hablar ante ella de pintura sin que añore sus estudios de antaño. Cuando se le pregunta por qué abandonó la paleta suele decir:

—No hay nada que me horrorice tanto como el hacer las cosas a medias. Hemos de entregarnos a lo que hacemos en cuerpo y alma. Con la vida que llevo, si hubiera continuado pintando no hubiese hecho más que pochadas de aficionado. Esto hubiese sido ofender a la pintura. Mientras que la danza y el teatro son artes complementarias que se avienen admirablemente con el cine. Para abordar hoy la carrera cinematográfica, la danza y el canto son más que útiles

el doctor Parney está ya perfectamente familiarizado con el método. Cuando por ejemplo está en posesión de datos concretos, establece su diagnóstico e indica el tratamiento a seguir, el cual está descrito en el libro según ya hemos dicho. De esa manera es él, el único médico en esa inmensa región polar de la América del Norte, y gracias a la radio, le ha sido posible prestar su ayuda a muchos y salvar centenares de vidas humanas.

No es pues de extrañar que los esquimales tengan mucha admiración para su doctor invisible y hasta le atribuyen un poder milagroso.

PLAZA DE TOROS :: IDEAL CINEMA :: Empresa Guerrero

FUNCION PARA HOY JUEVES 21 DE JUNIO DE 1934
De nueve a una de la noche.—Gran programa: NOTICARIO FOX, con extensa información de todo el mundo.—PIMENTA Y MAS PIMENTA, interesante película «Fox» hablada en español por Lupe Vélez, Edmund Lowe y Víctor M. Laglen.—Silla, 1 peseta. Especial para niños, 0'50. Grada, 0'25. Especial para señoras 0'10.—Mañana, REMORDIMIENTO, en español por Lionel Barrymore. Nancy Carroll y Phillips Holmes.—El domingo: HONDURAS DE INFERNO, producción «Metro» en español.

PARQUE RECREATIVO (Local de Verano) :: Empresa A. Cabrera.

HOY JUEVES 21 DE JUNIO DE 1934
A las ocho de la tarde y diez y media de la noche.—Últimas proyecciones de la gran producción sonora «Fox», hablada en español, titulada EL MARIDO DE LA AMAZONA, por Elissa Landy.—Silla, 0'70. Especial para niños, 0'25.—Mañana, EL PRECIO DE UN BESO, hablada y cantada en español por Mojica y Mona Maris.—El sábado: EL RELICARIO, en español.—Pronto: TORERO A LA FUERZA, la película de las mil carcajadas. SALON SAN LORENZO.—Local de verano. Compañía de Dramas y Comedias España.—Hoy, a las 10:30, EL INFERNO.—Sillas, 1 peseta. Grada, 0'30. A las 7, Cine popular.

Artistas de la pantalla
Marcelle Chantal



Marcelle Chantal

Marcelle Chantal es, indudablemente, una de las más bellas figuras de la pantalla. Por la perfección de formas y armonía de líneas puede compararse, no solamente con las primeras bellezas de la pantalla americana, sino incluso con las más renombradas estatuas de la antigüedad. Todo es en ella admirable. Sus abundosos cabellos, con los que hasta no ha mucho podía hacerse un manto real, hoy muy cortos porque hay que seguir los imperativos de la moda; sus inmensos ojos verdes de una luminosidad incomparable, las líneas impecables de su silueta, que hacen de ella una imagen de la perfecta femina.

Marcelle Chantal no es una actriz de hoy. Su actuación en la pantalla data ya de tiempo, aunque entre nosotros no se la conociera más que con el nombre de Marcelle Jefferson Cohn,

como se llamó hasta momento de divorciarse de su opulento esposo. Es una de las artistas que han probado bien de veras hasta qué punto sienten vocación ciega por el arte de representar. Millonaria por su marido, mimada, con un puesto preeminente entre la buena sociedad parisina, dejó regalos, comodidades y fortuna para seguir su vocación artística. Pudo más en ella la afición, y como el hogar y el culto al arte no son compatibles abandonó el confort y la riqueza por los azares de la vida escénica.

Marcelle Chantal además de ser una mujer de excepcional belleza es a la vez una actriz que parece renir en sí todos los dones: canta, baila; hubiera sido quizá una gran pintora si la pantalla no la hubiese reclamado con más fuerza que los pinceles. Pero no es posible hablar ante ella de pintura sin que añore sus estudios de antaño. Cuando se le pregunta por qué abandonó la paleta suele decir:

—No hay nada que me horrorice tanto como el hacer las cosas a medias. Hemos de entregarnos a lo que hacemos en cuerpo y alma. Con la vida que llevo, si hubiera continuado pintando no hubiese hecho más que pochadas de aficionado. Esto hubiese sido ofender a la pintura. Mientras que la danza y el teatro son artes complementarias que se avienen admirablemente con el cine. Para abordar hoy la carrera cinematográfica, la danza y el canto son más que útiles

el doctor Parney está ya perfectamente familiarizado con el método. Cuando por ejemplo está en posesión de datos concretos, establece su diagnóstico e indica el tratamiento a seguir, el cual está descrito en el libro según ya hemos dicho. De esa manera es él, el único médico en esa inmensa región polar de la América del Norte, y gracias a la radio, le ha sido posible prestar su ayuda a muchos y salvar centenares de vidas humanas.

No es pues de extrañar que los esquimales tengan mucha admiración para su doctor invisible y hasta le atribuyen un poder milagroso.

indispensables. La danza es tan útil en el cine como en el teatro. Nos enseña asimismo a que no nos sobren los brazos y a encontrar con toda naturalidad actitudes armoniosas.

Últimamente hemos podido admirar a esta actriz en «El ordenanza»; encarnaba la figura de esposa infiel, que durante el «film» aparece varias veces bañándose en el río; a la sazón el que sale en la película es el Marne, río histórico si los hay después de 1914. Marcelle Chantal ha declarado a un periodista que es una nadadora de quinto orden. A juzgar por las demostraciones que hace en el «film» referido nos parece que extrema un poco la nota de modestia.

Acaso lo diga porque guarda un mal recuerdo de los baños de río. La escena a que vamos a referirnos sucedió hace algunos años, en el Marne también y no lejos de los estudios de Joinville. Marcelle Chantal tenía como oponente al joven Mercanton. Se rodaba de noche. Para evitar que los dos nadadores se quedaran yertos los embadurnaron con una grasa que les adhería los vestidos a la piel. La actriz nadaba con una pierna y un brazo. Mercanton simulaba salvarla e interpretaba la escena con su característico buen humor.

Sin embargo, cuando se acabó el rodaje y pudieron desprenderse de los vestidos chorreantes y pegajosos y meterse en una cama bien caliente para entrar en reacción, se creyeron salvados de una buena. Una pulmonía se pesca con mucha facilidad. Cuando llegó la presentación de la película y se proyectó la escena del río, Marcelle Chantal oyó exclamar a una persona que se encontraba tras ella:

—¡Esto del río es puro cuento! Los que van por el agua son maniqués. Se comprende perfectamente que no son personas por la manera de moverse.

—Y para esto estuve yo a punto de morir, le preguntó la estrella al actor que en aquellos momentos la acompañaba.

El público es así. La pantalla les ha servido tan inacabable serie de trucos que hasta las escenas más reales le parecen pura invención.

El último «film» interpretado por Marcelle Chantal se titula «Amock». Dicha cinta se rodó en un punto denominado en el argot cinematográfico francés «Malasia del Marne». Decididamente ese río ejerce una influencia decisiva en la vida de la estrella, verdadera estrella viva que los franceses exhiben con orgullo como uno de los más perfectos exponentes de la gracia, delicadeza y atractivos de la femina parisense, a quien las «girls» de aliende el Atlántico le hacen una competencia tan encarnizada como temible, por cierto.

indispensables. La danza es tan útil en el cine como en el teatro. Nos enseña asimismo a que no nos sobren los brazos y a encontrar con toda naturalidad actitudes armoniosas.

Últimamente hemos podido admirar a esta actriz en «El ordenanza»; encarnaba la figura de esposa infiel, que durante el «film» aparece varias veces bañándose en el río; a la sazón el que sale en la película es el Marne, río histórico si los hay después de 1914. Marcelle Chantal ha declarado a un periodista que es una nadadora de quinto orden. A juzgar por las demostraciones que hace en el «film» referido nos parece que extrema un poco la nota de modestia.

Acaso lo diga porque guarda un mal recuerdo de los baños de río. La escena a que vamos a referirnos sucedió hace algunos años, en el Marne también y no lejos de los estudios de Joinville. Marcelle Chantal tenía como oponente al joven Mercanton. Se rodaba de noche. Para evitar que los dos nadadores se quedaran yertos los embadurnaron con una grasa que les adhería los vestidos a la piel. La actriz nadaba con una pierna y un brazo. Mercanton simulaba salvarla e interpretaba la escena con su característico buen humor.

Sin embargo, cuando se acabó el rodaje y pudieron desprenderse de los vestidos chorreantes y pegajosos y meterse en una cama bien caliente para entrar en reacción, se creyeron salvados de una buena. Una pulmonía se pesca con mucha facilidad. Cuando llegó la presentación de la película y se proyectó la escena del río, Marcelle Chantal oyó exclamar a una persona que se encontraba tras ella:

—¡Esto del río es puro cuento! Los que van por el agua son maniqués. Se comprende perfectamente que no son personas por la manera de moverse.

—Y para esto estuve yo a punto de morir, le preguntó la estrella al actor que en aquellos momentos la acompañaba.

El público es así. La pantalla les ha servido tan inacabable serie de trucos que hasta las escenas más reales le parecen pura invención.

El último «film» interpretado por Marcelle Chantal se titula «Amock». Dicha cinta se rodó en un punto denominado en el argot cinematográfico francés «Malasia del Marne». Decididamente ese río ejerce una influencia decisiva en la vida de la estrella, verdadera estrella viva que los franceses exhiben con orgullo como uno de los más perfectos exponentes de la gracia, delicadeza y atractivos de la femina parisense, a quien las «girls» de aliende el Atlántico le hacen una competencia tan encarnizada como temible, por cierto.

Despachos de Carnes de Vaca, Ternera y Charcinas

Joaquín Ortega Gómez

San Agustín, núm. 20 y Sánchez Peña, número 53 y Deanes, sin número

Teléfonos 1322 y 1733

Informaciones Telefónicas

(SERVICIO ESPECIAL FEBUS)

El suntuoso buque alemán "Dresdem", con más de un millar de pasajeros a bordo, se hunde al chocar con una roca. Trece muertos y varios heridos. Consejo de ministros. Nota oficiosa. Otra vez se está gestionando el aplazamiento de la proposición de confianza al Gobierno. La sesión de Cortes

CATASTROFE MARITIMA

El suntuoso buque alemán «Dresdem», con más de mil pasajeros, se hundió al chocar contra una roca. Se ahogaron trece mujeres y resultaron varios heridos

OSLO, 21.—El buque mercante alemán «Dresdem», de 14.960 toneladas, y llevando a bordo más de mil pasajeros, encalló al chocar contra una roca frente a la isla Camahuin. Los botes salvavidas funcionaron rápidamente, pero uno de ellos volcó a consecuencia del oleaje, pereciendo ahogadas trece mujeres que conducía. Tres buques noruegos y uno francés cooperan al salvamento de los naufragos.

Heridos recogidos

OSLO, 21.—A bordo del «Dresdem» fueron recogidos trece heridos que pasaron a unas barcas para ser llevados al Hospital de esta población. El capitán, con cincuenta hombres

de la tripulación, permanecen en el buque disponiéndoles trabajos de salvamento.

El navío tiene una inclinación de 45 grados.

El «Dresdem» se hundió

OSLO, 21.—Las últimas noticias que se tienen de la catástrofe marítima es que el buque «Dresdem», que había encallado, se hundió rápidamente una vez abandonado por la tripulación.

Las pérdidas originadas por este accidente son cuantiosas.

En esta ciudad reina tremenda ansiedad, por desconocerse exactamente el número de víctimas.

Madrid

Consejo de ministros en el Palacio Nacional

Los ministros celebraron un Consejo previo

MADRID, 4 t.—A las once de la mañana se reunieron los ministros en el Palacio Nacional para celebrar Consejo bajo la presidencia del jefe del Estado.

Previamente los ministros se reunieron en Consejo, pasando a las doce al despacho del Presidente.

La reunión terminó a la una y treinta de la tarde.

Al salir el señor Samper fue interrogado por los periodistas, a los que dijo que el Consejo había carecido de importancia y que todo lo tratado estaba reflejado en la referencia oficiosa.

Un periodista le preguntó si habían tratado de Cataluña y el jefe del Gobierno contestó que ya verían cómo figuraba en la nota.

El informador insistió en que la nota era muy breve y el señor Samper dijo que el Gobierno no quiere hablar de este asunto, pues prefiere que los acuerdos sean conocidos cuando se pongan en práctica.

El señor Irujo hizo entrega a los

informadores de la acostumbrada referencia oficiosa.

Nota oficiosa

El presidente del Consejo informó a S. E. de la situación de los problemas políticos de actualidad y de las tareas parlamentarias, especialmente de los presupuestos cuya discusión, por acuerdo del Consejo, se dedicará preferente atención.

Con antelación los ministros celebraron un Consejo en el que se adoptaron los siguientes acuerdos:

ESTADO.—Concediendo la banda de la Orden de la República al equipo español de fútbol que actuó en la competición mundial de Italia.

Nombrando cónsul de primera clase de Trieste a don Ildefonso Planas. Idem ídem de Santiago de Chile a don Francisco Loriant.

Idem secretario de primera clase de Méjico a don Ramón María Tejada.

HACIENDA.—Autorizando al ministro para presentar a las Cortes un proyecto de ley sobre concesión de un crédito de 16.500.000 pesetas para abono desde primero de enero a 31 de diciembre de 1934 de los haberes del clero aprobados por la ley de 16 de abril del año actual.

JUSTICIA.—Autorizando modificaciones en el articulado del decreto de 2 de Noviembre de 1933.

Aclaraciones al decreto de 2 de Diciembre de 1933 sobre Reformatorio de Menores.

GUERRA.—Beneficios concedidos a los retirados con empleos honoríficos jefes y oficiales de la escala de reserva.

Decreto dictando normas para el ingreso en el Cuerpo de Tren.

Autorizando al ministro para adquisición de doce centrales telegráficas y material de comunicaciones.

Concediendo la medalla de Sufrimientos por la Patria a varios capitanes de la Guardia civil y de Infantería.

OBRAS PUBLICAS.—Autorizando al ministro para la realización de las obras del muelle y lonja de pescado en el puerto de Vinaroz (Castellón).

Autorizando a las Diputaciones y Cabildos Insulares que tengan concertados empréstitos con el Banco de

Crédito Local para que puedan disponer de las cantidades destinadas al plan de caminos vecinales.

Autorizando al ministro para conceder un plan de carreteras a Baleares con los mismos extremos que para Canarias.

Dice el ministro de Hacienda

Una nueva emisión de Obligaciones del Tesoro. El cierre de las Cortes y otras cosas

MADRID, 5 t.—El ministro de Hacienda recibió a los periodistas, habiéndoles de una nueva emisión de obligaciones del Tesoro y de las sugerencias que relacionado con este asunto habían hecho las bancas privadas a través del delegado del Gobierno en el Consejo Superior Bancario.

Agregó que había muchas disponibilidades en metálico y que por ahora podía hacerse con un interés no superior al cinco por ciento, que correspondió a la emisión última.

Dijo el ministro que por ahora la situación de Tesorería no necesitaba de la emisión de Obligaciones, pero si con ello se conseguía un beneficio por su parte no había inconveniente en que se realizara.

Agregó el señor Marraco que había hablado con el representante del Estado en el Consorcio de Petróleos antes de marchar a París y le manifestó que puede darse por ultimado el contrato.

Dijo que no tenía noticias de la misión comercial que está en París para ultimar un convenio con la delegación rusa, pero que sus impresiones eran favorables.

Se lamentó de que algunos periódicos hubieran dado demasiada importancia a las manifestaciones de Calvo Sotelo sobre la obligación de la Campa de establecer depósitos de resinas. Si este asunto no se lleva por parte de dicho consorcio con más rapidez.

Lotería Nacional

MADRID, 4 t.—En el sorteo celebrado hoy han correspondido los premios mayores a los siguientes números:

Con 150.000 pesetas: 29.815, Madrid.

Con 90.000 pesetas: 29.371, Avila, Barcelona y Oviedo.

Con 70.000 de pesetas: 34.992, Barcelona y Santiago.

Con 40.000 pesetas: 19.676, Valencia y Valladolid.

Con 3.000 pesetas: 9.423, Madrid y Sevilla; 7.164, Haro y Barcelona; 41.665, Huelva; 24.447, Madrid y Barcelona; 31.721, Barcelona; 5.683, Alicante, Málaga y CORDOBA; 6.482, Granada, Totana y Toledo; 41.206, Barcelona, Línea de la Concepción y Madrid; 12.490, Barcelona y Almería y Madrid; 39.792, Barcelona, Almería y Madrid; 39.792, Barcelona, Almería y Madrid; 39.792, Barcelona, Almería y Madrid; 39.792, Barcelona, Almería y Madrid.

Con 3.000 pesetas: 9.423, Madrid y Sevilla; 7.164, Haro y Barcelona; 41.665, Huelva; 24.447, Madrid y Barcelona; 31.721, Barcelona; 5.683, Alicante, Málaga y CORDOBA; 6.482, Granada, Totana y Toledo; 41.206, Barcelona, Línea de la Concepción y Madrid; 12.490, Barcelona y Almería y Madrid; 39.792, Barcelona, Almería y Madrid; 39.792, Barcelona, Almería y Madrid; 39.792, Barcelona, Almería y Madrid; 39.792, Barcelona, Almería y Madrid.

Almacén de Carbones Minerales y Vegetales

Felipe Carracedo

Reyes Católicos CORDOBA Telf. 2606

CONGRESO

MADRID, 6 30 t.—Comienza la sesión a las cuatro en punto, presidiendo el señor Alba.

En escanios y tribunas escasa animación.

En el banco azul el jefe del Gobierno y los ministros de Justicia, Agricultura y Obras Públicas.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

Orden del día

Su aprueban definitivamente tres proposiciones de ley.

Se reanuda la discusión del presupuesto del Ministerio de Agricultura.

El señor Alvarez Rubio defiende una enmienda al capítulo adicional referente a la marcha de la Reforma Agraria y dice que a ellos le interesa

el funcionamiento del Instituto de Reforma Agraria para que sea un organismo regulado por la ley y no dependiente como ahora de diversos ministerios.

Dice que no cree que ahora pueda tratarse del presupuesto de la Reforma Agraria cuando se está estudiando una reforma de ella.

El señor Pascual Cordero le contesta, por la comisión.

El ministro de Agricultura dice que estando esta ley de la Reforma Agraria reconocida no puede dejarse de figurar su presupuesto en el general del Ministerio de Agricultura como el señor Alvarez Robles desea.

Sostiene que no pueden derogarse las leyes, como estiman algunos diputados.

(Continúa la sesión).

Otro aplazamiento de la proposición de confianza al Gobierno? Samper está procurando convencer de ello a los monárquicos

MADRID, 6 30 t.—Al llegar el señor Samper al Congreso celebró una detenida conferencia con el señor Suárez de Tangil en solicitud de nuevo aplazamiento de la proposición de confianza al Gobierno para resolver la cuestión de Cataluña.

A la salida los informadores interrogaron al jefe del Gobierno en el sentido de si se iba a un nuevo aplazamiento de la proposición de confianza, y el señor Samper replicó que eso se trataba.

Un informador le dijo que si esta tarde se trataría de la proposición y el jefe del Gobierno contestó que no lo creía.

Los periodistas interrogaron a Vallpellano sobre el asunto y dijo que su minoría estaba decidida a que esta tarde se discutiera esa proposición para resolver la cuestión de Cataluña.

Poco después llegó el señor Goicoechea con el propósito de conferenciar con Samper, pero no lo logró por estar el jefe del Gobierno recibiendo instrucciones de Gil Robles sobre lo que había que hacer.

Cuando salió Samper charló con Goicoechea en uno de los pasillos y parece que el primero rogó de nuevo

el aplazamiento de la presentación de la proposición de confianza.

A la hora de cerrar nuestra edición desconocemos qué criterio habrá triunfado. Si el de los monárquicos, radicalistas o el del Gobierno.

El jefe de Renovación Española hizo ver al jefe del Gobierno la necesidad de que se discutiera esta misma tarde la cuestión, advirtiéndole de la situación en que se encuentra Barcelona y de la actitud de fuerza del Gobierno de la Generalidad, que es necesario cortar.

En los pasillos los comentarios sobre esta cuestión eran muy variados, mostrándose los monárquicos muy molestos ante la obstinación del jefe del Gobierno al pedir el aplazamiento de la resolución del pleito de Cataluña.

La Bolsa

Servicio telefónico del Banco Hispano-Americano correspondiente al día de hoy

Francos cambio máximo 48'50

Idem cambio mínimo 00'00

Libras cambio máximo 37'05

Idem cambio mínimo 00'00

Dólares máximo 7'37

Idem mínimo 0'00

Interior 4 por 100 70'65

Exterior 4 por 100 86'70

Amortizable 5 por 100 1930 94'00

Idem 5 ídem 1917 91'25

Idem 6 por 100 00'00

Cédulas Banco Hipotecario 4 por 100 89'50

Idem 5 por 100 96'00

Idem 6 por 100 00'00

Idem de Tabacos 209'00

Idem ordinarias 41'00

Idem de M. Z. y A. 217'50

Acciones del Banco de España 581'00

Idem F. C. Norte de España 249'00

Banco Hispano-Americano 154'00

Idem preferente Azucarera 90'00

Idem del Río de Plata 79'00

La Casa de las

ESTILOGRAFICAS

ES LA

Librería Luque

Gondomar, 17

EL GAS

es lo más Limpio Cómodo y Económico

Para cocinas, estufas, plancheros, calenta-aguas y todos usos domésticos e industriales. Instalaciones alquiladas.

SURCO ADELANTE

BAENA

En esta segunda ida a Baena, la del escudo legendario, no podemos referirnos al buen amigo Antonio Vázquez, ya en la tierra. Honrado, laborioso, sencillo y cordial, líneas de un carácter simpático, fué en vida lo difícil: un hombre cumplidor de sus deberes, y hoy, tras un epitafio, emocionante con el respeto que dignamente le brose.

A las diez, ya está en su secretaría don Luis Córdoba. El Ayuntamiento, por su emplazamiento, es un acua de fuego en estas horas de sol torrido.

—Disponemos de ventiladores; pero como la Fábrica no suministra fluido durante el día, pues como si no los tuviéramos—lamenta el culto secretario municipal de Baena.

Teclean las máquinas. Hay un rumor de tarea en la casa grande, en el hogar administrativo del pueblo. Todas las dependencias funcionan en su misión respectiva.

A la entrada, sobre los peldaños, unos vejetes esperan el socorro diario, esta peseta que da el Ayuntamiento a los que envejecieron en el jornal agotador. Son los jubilados por el Municipio. (Admirable jubilación digna de imitación en todas partes!)

El Alcalde

Don Manuel Priego Arrebola es el alcalde de Baena, un industrial animado de los mejores propósitos, con una celosa voluntad para señalar brillantemente su actuación.

—No hago política porque entiendo que mi misión es administrativa. Una misión de recoger las aspiraciones del pueblo y de incrementar su progreso.

Clara y perfecta misión que, compartiendo la opinión del señor Priego Arrebola, creemos inherente a toda alcaldía. Y—opinión—que brindamos a los que han tomado la alcaldía por cosa suya, a algún que otro pobre diablo de alcalde, con insulas y sorbetes de antiguos regidores.

—Me preocupa el paro que si hoy, por las tareas agrícolas, no lo padecemos, dentro de unos meses lo tendremos encima. Para esa ocasión no dejemos de solicitar la construcción de caminos, que son más que necesarios para Baena.

—¿Qué censo de obreros es el de Baena?

—2.300 obreros agrícolas.

Obras

—En la pavimentación y arreglo de las calles, así como en la edificación de la muralla de la calle Amador de los Ríos, tenemos trabajando a unas docenas de jornaleros, ya que es recio propósito del Ayuntamiento urbanizar el pueblo y colocar el mayor número posible de obreros—habla don Manuel Priego Arrebola.

—¿Proyectos?

—Pedir el replanteo del camino del Cascajal—9 kilómetros—, proporcionar una casa en condiciones a la Subbrigada de Sanidad y acometer la construcción del nuevo cementerio—nos responde el alcalde de Baena.

Sincero cariño al pueblo y visión amplia de lo que es imperativo de la alcaldía, destaca en el ánimo de don Manuel Priego Arrebola.

—Este es un pueblo pacífico y trabajador. Un pueblo admirable—nos dice.

«Sabino»

No es Serapio, sino Sabino, nuestro amigo Salas, el más generoso y espléndido de los dulceros. (Regala todos los días a los chiquillos un centenar de merengues.)

En su «Arca de Noé»—hay de todo en su Pastelería—saludamos a don Antonio de los Ríos, buen periodista, estupendo alcalde que fué ha unos meses, y al teniente alcalde, socialista, don Vicente Mejías.

Una fábrica

Admirable esta fábrica de don José Casado, a la que pronto dedicaremos la muy amplia atención que merece.

Creada el año 1914, cuenta actualmente con 44 operarias, extendiéndose la producción que, en su comienzo, fué de jerseys y géneros de punto para la siempre bella hija de Eva.

Nuestro amigo y corresponsal Antonio Criado, en funciones de maestro en Baena, nos pondera la importancia de la Fábrica:

—Es de tal valor e importancia, que no es un secreto para nadie que Madrid y Valencia, casas de renombre residentes allí, hacen sus pedidos a don José Casado Martínez.

La instalación es magnífica. Toda la maquinaria de un brillo novísimo. Felicitamos al señor Casado Martínez, lamentando que no dé la necesaria divulgación que justifica con sobrados méritos su fábrica.

—Pero es muy modesto este hombre—afirma Antonio Criado.

Demasiado modesto—redargüimos nosotros.

A. Verdú Suárez

Pesa 40 gramos

ESTO es un sombrero flexible marca PINRI, plegable e indeformable que vende Padilla Crespo, en Gondomar, número 11. Córdoba

Antonio M. y Olivares MÉDICO

Enfermedades de la Infancia. Huesos y Articulaciones.

VICTORIANO RIVERA, núm. 4, principal (antes Plata). Teléfono n.º 1368

Instrucción

Ceses y posesiones

En Montoro ha cesado de la escuela número 1 de niños la maestra doña Josefa Pons Pérez, posesionándose de la número 2.

En la misma escuela cesó la maestra doña Rafaela Gutiérrez.

La maestra doña Inés Concepción Fernández López Aguirre se ha posesionado de la primera de niñas.

Rectificación

En la «Gaceta» se publica una rectificación del concurso especial para consorte, de los siguientes errores:

Santaella, escuela número 2, dice unitaria hembra y debe decir párvulos número 2, hembra.

Rute, escuelas 6 y 3, varón, dice: de nueva creación y debe decir: traslado. Debe eliminarse del anuncio la unitaria número 2 de Montoro, de hembras, por haber sido provista en currículo por el Consejo provincial con fecha de ayer.

Plaza de Toros de Córdoba

El sábado 23 de Junio - A las 11 de la noche

Inauguración de las famosas Corridas Nocturnas

5 Grandiosos y Monumentales REGALOS 5

Entre ellos el no regalado por ninguna Empresa de España, consistente en

Una CASA situada en la calle Cardenal González, número 29, para lo cual hay un comprador que pagará al agraciado, caso de que la quiera vender, la suma de 5.000 ptas.

La escritura de adjudicación se firmará el lunes día 25 en la notaría de don Joaquín Villalonga y Munar, calle Ambrosio de Morales, número 7.

5 BRAVAS Y HERMOSAS RESES 5

de la famosa ganadería de don Tomás Pérez Padilla, para

Finito, Pescaderito, Conejito Chico, Negrete y Esparterito

Precios baratísimos: Señoras y niños, 2 pesetas Sombra y UNA peseta Sol

Convocatoria

Inspección Provincial Veterinaria de Córdoba

Habiéndose solicitado en diversas ocasiones y más concretamente en una instancia de la Academia Torró de Estudiantes de Veterinaria, que por esta Dirección se organicen cursillos ampliatorios en el sentido práctico de diversas materias relacionadas con la mejora ganadera y la salud pública para veterinarios recién graduados, esta Dirección, accediendo a lo solicitado, por la presente convoca a un cursillo intensivo con arreglo a las condiciones siguientes:

- 1.º El cursillo se celebrará en Madrid y tendrá una duración de un mes inaugurándose el día 1.º de Julio en el Salón de Actos del Ministerio de Agricultura por el inspector general de Labor Social.
- 2.º Las enseñanzas prácticas que comprenderán serán las siguientes: Mataderos e inspección de carne; Inspección de pescados, pescadería, frigoríficos. Análisis de leche; fabricación de quesos y mantecas. Prácticas de aplicación de sueros y vacunas; recogida y envío de productos a Laboratorios. Diferenciación de razas de todas las especies, zootetría y exportación. Prácticas generales veterinarias en el ejercicio rural. Cooperación estadística y comercio. Prácticas sobre la dirección y marcha de los diversos tipos de granjas pecuarias. El programa, horas de clase y profesores dará a conocer el día de la inauguración.
- 3.º Las solicitudes se dirigirán a esta Dirección general, antes del día 25 de los corrientes, y será preciso para solicitarlo ser veterinario, que haya terminado la carrera en el presente año, lo que se justificará debidamente. El número de alumnos tiene que limitarse, por la eficacia de la enseñanza, a cuarenta. Si el número excediera y si el presupuesto lo permitiera se repetiría para el otoño próximo.
- 4.º Las enseñanzas, viajes, etcétera, serán completamente gratuitos y al finalizar el cursillo a los que hayan asistido con regularidad y aprovechamiento se les hará entrega de una certificación en que así se haga constar.

Gobierno civil

Actos plausibles

Con motivo de la visita a Cabra el domingo para inaugurar el Centro Secundario de Higiene Rural, el señor Gobernador civil de la provincia a más de ordenar la libertad de los detenidos gubernativos que se hallaban privados de libertad en dicha prisión, entregó al alcalde y para los pobres de aquella la cantidad de cien pesetas.

Donativos del gobernador

El señor Gobernador ha enviado a los Hermanos de los Ancianos Desamparados de la calle de Buen Pastor un donativo de veinticinco pesetas.

Sin noticias

Esta mañana al ser recibidos por el señor Garduqui los periodistas les manifestó que la provincia seguía sin novedad, por cuya razón carecía de noticias que suministrarle.

—Con el fin de evitar los continuos escándalos que entre pequeños y un desgraciado individuo llamado Emilio Santiago Diéguez, que polica por las calles de la ciudad lleno de miseria, he ordenado, accediendo al deseo de este desventurado, sea soportado con el dinero suficiente para que se traslade a Madrid, donde el interesado manifiesta cuenta con colocación.

Relojes baratísimos

Nuevos precios de verdaderas gangas

De pared, desde 32 pesetas
Despertadores 7
De bolsillo 6
Pulsera Ancora 10
Casa de solvencia moral reconocida por todo el mundo

PRECIOS A LA VISTA

Operaciones al crédito y al contado

Relojería ROYAL

(Acera de La Campana).

DE LA CARLOTA

Un hombre arrollado por un auto

En la carretera de Cádiz, en el kilómetro 432, fué arrollado por un auto de la matrícula de Cádiz, conducido por el chófer José Mata Fernández, el vecino del tercer departamento Antonio Mata Marchal.

Antes el conductor arrolló a un polino de la propiedad de Antonio, que quedó muerto.

Antonio resultó con varias heridas en diferentes partes del cuerpo, que fueron calificadas por el médico titular de pronóstico reservado.

La Guardia civil detuvo al chófer, el que ingresó en la cárcel a disposición del juez municipal de La Cartota.

HIJO DE MIGUEL GOMEZ

RESTAURANT—Teléfono 2594

Plato para el día 21.—Muley-Hassan de solomillo.

Una verbena benéfica

Los empleados de Banca y Bolsa. Un éxito rotundo

En León celebraron los empleados de Banca y Bolsa y en patio de la Diputación su verbena a beneficio del Colegio de Huérfanos.

Eran las diez de la noche y la animación por las calles era sorprendente. A las once, en el patio de nuestra Diputación soberbiamente engalanado con guirnaldas, ramajes y tapices, ofrecía un aspecto extraordinariamente encantador... Mujeres, tantas como en verbena ninguna pudieron verse, llenaban el plácido ambiente de la noche de rosas y perfumes, de ilusiones y de belleza... Todas ellas con un ramo de flores con que eran obsequiadas al entrar daban la sensación de unos rosales humanos... Rosas, coronas abiertas, bajo el resplandor pálido de las estrellas... Flores recibidas de Galicia y Valencia que los empleados de Banca de estas capitales, admirablemente compenetrados con la benéfica fiesta, de modo entusiasta, mandaron para tan humanitario fin...

La Tómbola con un total de setecientos regalos, admirablemente organizada, superó a todo cuanto de ella pudimos imaginarnos.

El público, materialmente agolpado ante ella izaba sus manos para probar fortuna ilusionado por tanto objeto artístico y de otros estilos, todos ellos donados del modo más altruista y generoso por casi todo el comercio leonés...

Plátanos, licores dentríficos, pitos, estuches, objetos de arte de valor, etc., etc., eran gozados en las manos de todos los asistentes, con esa alegría y fruición de noche de verbena...

Dos notables orquestas salpicaban todo este feliz ambiente de notas de tangos quejumbrosos, de vales alados de zandones dulzones y zalameos, de alegres pasodobles. Todo sonreía de gozo, de plena espiritualidad, de noche dichosa. Todo el majestuoso y severo poema de piedra del patio histórico de nuestra Diputación, labrado por el cantero orfebre, sumido en el silencio de los años, ponía en todo esto fantasía, sensaciones calladas, elevaciones...

Verbena de noche de junio... Verbena de empleados de la Banca leonesa... Inolvidable verbena, de un afán en cada pecho, un placer en cada espíritu, una emoción sonriente en cada corazón y un bien altamente humano en el espíritu de sus organizadores...

«Colegio de Huérfanos». Huérfanos, he aquí una palabra doliente, triste, palabra a la que todos debemos abrazarnos con todas nuestras fuerzas, para hacerla feliz, para hacerla canción... Y queriéndolo comprender así, estos infatigables muchachos de la Banca, han realizado la noche del sábado, su mejor cruzada en pro de sus huérfanos con el éxito más formidable.

El trabajo de todos ellos, de la Comisión organizadora especialmente fué impropio, por esto los laureles del éxito son más merecidos y más justos.

Esta segunda verbena de los empleados de Banca y Bolsa, marca señaladamente una trayectoria triunfal... Verbena de amparo, de protección, cuanto de ella se diga, no sería lo suficiente. Y así transcurrió toda la noche, hasta muy cerca de las cuatro de la madrugada vestida de simpatía y admirado con afecto y cariño. La mu-

jer se volcó en ella con amor, con ahnue, el hombre con simpatía y generosidad y la noche como sultana morena, noche de junio, también se volcó en ella con su mejor manto azul, sus mejores estrellas y su mejor placidez.

Los empleados de la Banca leonesa pueden reír gozosos del triunfo. Con los brazos abiertos y el corazón en flor, han logrado un suceso feliz, y el fin tan humano a que se propusieron lo colmaron por entero.

La Comisión organizadora que tan acertadamente se ha movilizó en todo momento, ha suplicado encarecidamente, que silenciáramos sus nombres y por complacer su modestia, así lo hacemos.

Los empleados de Banca agradecidos

Nos envían para su publicación la siguiente nota:

«La Comisión organizadora del festival pro Colegio de Huérfanos de Banca y Bolsa, en nombre de todos los bancarios leoneses, porque en todos vibra con la máxima intensidad el espíritu de gratitud, quisiera expresar su agradecimiento, no solamente desde la Prensa, sino de viva voz, como expresión más sincera del estado de ánimo, en primer lugar a las señoras asistentes, que con su belleza física han venido a realzar, si cabe, toda la belleza moral que significa el motivo de esta fiesta; a las autoridades, que han facilitado cuanto está en su mano para la celebración del baile; a la Prensa; a todos los donantes y al comercio local, destacando el rasgo notable y generoso de que no ha habido ni uno solo de los invitados a este beneficio que haya dejado de enviar un donativo o un regalo para la tómbola.

En semejantes circunstancias, no podemos, los empleados de Banca, apuntarnos éxito alguno, porque pertenece al corazón noble y altruista de este pueblo leonés, conmovido al tenderle la mano en favor de unas criaturas que no conocieron nunca las caricias ni el amor de una madre.

(De «La Mañana de León».)

Con mucho gusto reproducimos la información precedente de la simpática verbena celebrada por los empleados de Banca pro Colegio de Huérfanos. Verbena que ha constituido un éxito sin precedentes porque su recaudación sobrepasó la cifra de tres mil pesetas.

EL SUR felicita a los simpáticos trabajadores de la Banca de León.

Sanatorio Quirúrgico Dr. Ansorena

GRAN CAPITAN, 17.—TEL. 2485

CÓRDOBA

Penalizaciones desde 15 pesetas. Horas

Rayos X :: Rayos ultravioleta

Corrientes eléctricas

Este Sanatorio está siempre dispuesto para toda clase de operaciones quirúrgicas, estando asegurado el funcionamiento durante las noches por facultativos de guardia.

NO SE ADMITEN ENFERMOS DE PECHO NI MENTALES

AIRE FRESCO

Lo consigue alquilando VENTILADORES en la

CASA GUERRERO

ELECTRICISTA

Fermín Galán, 38 - CÓRDOBA - Teléf. 1348

Nota de Precios para alquilar los Ventiladores		AL MES
De sobremesa,	de 25 cm. de aspa	6 00 pesetas
	» 30 » »	7 50 »
	» 40 » »	10 00 »
» techo oscilante,	» 30 » »	12 00 »
	» 40 » »	17 00 »
	» fijo » 60 » »	12 00 »
	» » 80 » » de madera	17 00 »

Grandes existencias en todos los tipos. Alquiler y venta a precios muy económicos

Diputación Provincial de Córdoba

SECRETARIA CEDULAS PERSONALES

Se advierte al público en general que el Padrón de las personas sujetas al impuesto de cédulas personales en esta capital, para el actual ejercicio de 1934, se halla expuesto al público en la Secretaría de esta Excm. Diputación Provincial desde el día 20 del corriente mes hasta el 5 de Julio próximo, de once a trece; pudiendo ser examinado por cuantos contribuyentes lo deseen y formular reclamaciones contra el mismo durante dicho plazo y los cinco días siguientes.

Córdoba 18 de Junio de 1934.—El Presidente, Pablo Troyano.

Seguramente

Le interesará vestir elegante y con economía.

Esto se resuelve visitando la

GRAN SASTRERIA EL SIGLO

Venga enseguida a la calle de

GONDOMAR

